
Zeca do PT assina liberação de R$ 2 milhões em 
emendas para atender municípios e entidades

Em solenidade realizada 
no dia 16 de agosto, na Assem-
bleia Legislativa de Mato Gros-
so do Sul, o deputado estadu-
al Zeca do PT assinou ao lado 
do governador Eduardo Riedel 
a liberação de R$ 2 milhões de 
emendas parlamentares de sua 
autoria para atender entidades e 
municípios do estado.

Além das emendas de seu 
mandato, Zeca trabalha em par-
ceria com o deputado federal 
Vander Loubet – que destinou 
R$ 5 milhões para atendimento 
de demandas defendidas pelo 
deputado estadual – e com a 
deputada federal Camila Jara – 
que autorizou o encaminhamen-
to de R$ 1 milhão de suas emen-
das na Câmara Federal.

“Essas emendas são fundamentais para dar sustentação aos investimentos públicos em beneficio da 
população mais carente, que é atendida pelas entidades contempladas”, enfatizou o deputado.



Confira o resumo das indicações do deputado Zeca entre junho e agosto
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A indicação é um tipo de proposição pela 
qual o parlamentar sugere ao Poder Executivo ou 
Judiciário a adoção de uma providência.

Por meio da indicação, o deputado pode, por 
exemplo, solicitar uma obra ou a melhoria de um 
serviço público ou denunciar uma situação que 
necessite da apuração das autoridades.

Indicações podem ser usadas, ainda, para 
sugerir que um determinado assunto seja objeto 
de providência ou estudo pelo próprio Legislativo.



Zeca propõe ao Banco do Brasil criação 
de agências da agricultura familiar

Projeto de Zeca incentiva a compra 
de alimentos da agricultura familiar

O deputado estadual Zeca do PT apresentou projeto de lei que cria 
o Programa Estadual de Compras Institucionais da Agricultura Familiar. 
“Queremos incentivar o consumo e a valorização dos alimentos produzi-
dos pela agricultura familiar sul-mato-grossense”, justifica Zeca.

O projeto determina que o Governo do Estado empregue o mínimo 
de 30% dos recursos destinados à aquisição de gêneros alimentícios 
para hospitais públicos, presídios, escolas públicas, instituições de am-
paro social e outras entidades, na compra direta, mediante chamada pú-
blica, da produção da agricultura familiar.

A burocracia que os pequenos produtores enfrentam para ter aces-
so a crédito em instituições financeiras foi uma das demandas mais en-
fatizadas nas Conferências Regionais da Agricultura Familiar realizadas 
no primeiro semestre de 2023 em Mato Grosso do Sul.

Atento a essa reivindicação, o deputado estadual Zeca do PT pro-
pôs ao Banco do Brasil a criação de agências que ofereçam atendimento 
especializado aos agricultores familares.

“Como bancário, sei que os bancos criam agências especiais para 
os grandes empresários do agronegócio. Mas aqueles pequenos produ-
tores, que chegam nas agências com as mãos calejadas e com a botina 
suja de terra não recebem o mesmo tratamento e o mesmo acesso às 
linhas de crédito. Precisamos mudar esse cenário, de forma que possa-
mos fortalecer a agricultura familiar, que coloca comida nas mesas dos 
brasileiros”, justifica Zeca.

O deputado estadual 
Zeca do PT apresentou indi-
cação solicitando ao Governo 
Federal a criação de uma inicia-
tiva, nos moldes do Programa 
Desenrola, que seja aplicada 
aos financiamentos contraídos 
através de programas da agri-
cultura familiar. O parlamentar 
aponta que o objetivo é pro-
porcionar que os contribuintes 
que tiverem dívidas oriundas de 
financiamentos como Pronaf e 
Pronamp possam realizar a qui-
tação para consequente acesso 
a novos créditos.

Zeca pede “desenrola” 
para financiamentos da 

agricultura familiar

Começou a tramitar em 
julho, na Assembleia Legislati-
va, o projeto de lei que preten-
de proibir a pulverização aérea 
de agrotóxicos nas lavouras de 
Mato Grosso do Sul. A proposta 
foi assinada pela bancada do 
PT, composta pelos deputados  
estaduais Zeca do PT, Pedro 
Kemp e Gleice Jane.

A prática já é proibida em 
outros estados do país e foi 
chancelada pelo Supremo Tri-
bunal Federal (STF) por causar 
uma série de males no entorno 
das áreas pulverizadas.

Projeto do PT proíbe 
pulverização aérea de 

agrotóxicos em MS



Zeca propõe inclusão do Programa Brasil 
Trifásico no Novo PAC do Governo Federal

Após reivindicação, Zeca e 
Vander recebem sinal positivo 

para segundo Dsei em MS

O deputado estadual Zeca do PT voltou a acionar o Governo 
Federal para sugerir a criação do Programa Brasil Trifásico, que visa 
atender a demanda de energia elétrica voltada ao desenvolvimento 
da agroindústria na agricultura familiar. O parlamentar propõe que 
essa iniciativa seja incluída no Novo PAC - Programa de Aceleração 
do Crescimento.

“O Novo PAC possibilita a efetiva implantação do Brasil Trifá-
sico, iniciativa que objetiva modernizar a infraestrutura de energia 
no campo, contribuindo com o desenvolvimento das agroindús-
trias, uma vez que os pequenos produtores de assentamentos, al-
deias indígenas e comunidades quilombolas sofrem muito com o 
sistema monofásico”, justifica o Zeca.

O governador Eduardo 
Riedel atendeu a um pedido do 
deputado estadual Zeca do PT 
e assinou em 25 de agosto o 
convênio que libera R$ 3,3 mi-
lhões para a reforma total do 
Hospital e Maternidade Edelmi-
ra Nunes de Oliveira.

Em junho, Zeca havia 
apresentado uma indicação so-
licitando a reforma.

“Quando assumi o gover-
no em 1999 só havia a carcaça. 
Entendemos a necessidade da 
população e, em 2000, constru-
ímos esse hospital. Vinte anos 
depois, com o apoio do gover-
nador Riedel, teremos a recu-
peração total dessa estrutura”, 
comemorou Zeca.

Governo atende Zeca 
e libera recursos para 

reforma do hospital de 
Guia Lopes da Laguna

O deputado estadual Zeca do PT e o deputado federal Vander Loubet anunciaram em junho que 
a reivindicação de criação de mais um Distrito Sanitário Especial Indígena (Dsei) em Mato Grosso do 
Sul está próxima de se concretizar. A implantação de um novo Dsei é uma bandeira antiga de Zeca e 
Vander, por conta do tamanho da população indígena do estado.

“É importante registrar que nosso estado tem apenas um Dsei, o de Campo Grande. Conversei 
com a ministra da Saúde, o deputado Vander interveio com o peso político dele, e tivemos a confirma-
ção de que vai se implantar o segundo Dsei, o que é absolutamente legítimo”, pontuou Zeca.

O Dsei é a unidade gestora do Subsistema de Atenção à Saúde Indígena (SasiSUS), subordinada 
à Secretaria Especial de Saúde Indígena (Sesai) do Ministério da Saúde. Trata-se de um modelo de 
organização de serviços de atenção à saúde indígena, que conta atualmente com 34 distritos no país.

A implantação de um novo Distrito Sanitário Especial Indígena 
no estado é uma bandeira antiga de ambos os deputados e será 

atendida pelo governo do presidente Luiz Inácio Lula da Silva


